



Schwebfliegen - vergessene Helfer mit faszinierender Ökologie | Land nachhaltig nutzen und verwalten: Erfahrungen aus der Praxis

[Vollartikel]

Bernhard Hoiß <p style="margin-left:0px; margin-right:0px">Schwebfliegen - vergessene Helfer mit faszinierender Ökologie

Schwebfliegen erbringen wichtige Leistungen, sowohl für uns Menschen als auch für das Ökosystem. Viele Arten sind aber auf Strukturen angewiesen, von denen es in unseren gut aufgeräumten Wäldern und Landschaften immer weniger gibt. Da sich die Ansprüche, insbesondere der Larven, sehr stark unterscheiden, können Schwebfliegen als Indikatoren für eine große Bandbreite an Mikrostrukturen herangezogen werden. In der praktischen Naturschutzarbeit, aber auch in der Wissenschaft, werden sie trotzdem meist ignoriert - ein Umstand der sich ändern sollte.

Mehr:

<https://www.anl.bayern.de/publikationen/anliegen/meldungen/schwebfliegen/>.

[Notiz]

Jasmina Schmidt

Land nachhaltig nutzen und verwalten: Erfahrungen aus der Praxis

Die Ressource Land wird immer knapper, auch in Deutschland. Konflikte um die Nutzung, zum Beispiel von Wald- und Landwirtschaftsflächen, nehmen zu. Wer sich trotzdem für nachhaltige Landnutzung engagieren will, findet im Buch "Nachhaltige Landnutzung managen" wertvolle Informationen aus erster Hand.

Mehr:

<https://www.anl.bayern.de/publikationen/anliegen/meldungen/wordpress/nachhaltige-landnutzung/>.

<p

style="margin-left:0px; margin-right:0px">

Dr. Bernhard Hoiß Bayerische Akademie für Naturschutz und Landschaftspflege (ANL) Fachbereich 1 - Biologische Vielfalt Seethalerstraße 6 83410 Laufen
Telefon: +49 8682 8963-53 Telefax: +49 8682 8963-17
bernhard.hoiss@anl.bayern.de www.anl.bayern.de